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Gemeindevertretung 
 

 

Ö F F E N T L I C H E   N I E D E R S C H R I F T 
 

der 16. Sitzung der Gemeindevertretung 
am Donnerstag, 09.11.2017, von 20:00 Uhr bis 21:12 Uhr 

Rathaus Glashütten, Saal, Schloßborner Weg 2, 61479 Glashütten  
 

 
 

CDU = 6 Gemeindevertreter davon 4 anwesend 
FWG = 5 Gemeindevertreter davon 5 anwesend 
Grüne = 4 Gemeindevertreter davon 3 anwesend 
FDP = 4 Gemeindevertreter davon 4 anwesend 
SPD = 4 Gemeindevertreter davon 3 anwesend 

 
 

Sitzungsverlauf 
  
 

 
 

1. Mitteilungen der Vorsitzenden 
 

Mit Schreiben vom 18.10.2017 wurde den Fraktionsvorsitzenden die geplanten Sitzungen der Gemein-
devertretung für das nächste Jahr mitgeteilt. Die Vorsitzende teilt hierzu mit, dass nur ein Änderungs-
wunsch eingegangen ist. Die FWG-Fraktion bittet, den vorgeschlagenen Termin von Freitag, dem 
15.02.2019 auf Donnerstag, dem 14.02.2019 vorzuverlegen. Hiergegen ergeben sich keine Einwände. 
 
Da der Schriftführer in Kurzurlaub geht, wird das Protokoll gegebenenfalls zwei bis drei Tage später zu-
gestellt. Hiergegen ergeben sich keine Einwände. 
 
Die Vorsitzende plant, für die letzte Sitzung in diesem Jahr am 15.12.2017 nach der Sitzung zu einem 
kleinen Umtrunk einzuladen. 
 
2. Mitteilungen des Gemeindevorstandes 
 

Frau Bürgermeisterin Bannenberg teilt mit, dass der Kaufvertrag für den Bürgerservice abgeschlossen 
ist. Auch die Räumlichkeiten des ehemaligen HL-Marktes wurden zeitgleich an einen Investor veräußert. 
Der Investor plant, eine Tagespflege und Wohnung für Senioren einzurichten bzw. zu bauen. 
 
3. Einbringung des Entwurfs der Haushaltssatzung, des Gesamtergebnishaushalts, des 

Gesamtfinanzhaushalts, Investitionsprogramms und des Haushaltssicherungskon-
zept für das Haushaltsjahr 2018 

 

Frau Bürgermeisterin Bannenberg bringt den Entwurf der Haushaltssatzung, des Gesamtergebnishaus-
halts, des Gesamtfinanzhaushalts, des Investitionsprogramms und des Haushaltssicherungskonzeptes 
für das Haushaltsjahr 2018 mit ihrer Etatrede in die Gemeindevertretung ein. 
 
Die CDU-Fraktion beantragt, die Verweisung in den Haupt- und Finanzausschuss. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig (Zustimmung) 
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4. Waldwirtschaftsplan des Glashüttener Gemeindewaldes für das 
Forstwirtschaftsjahr 2018; 
hier: Beratung und Beschlussfassung 

146/GV/XVIII 

 

Die Gemeindevertretung beschließt den von HessenForst vorgelegten Waldwirtschaftsplan 2018 für den 
Glashüttener Gemeindewald gemäß Anlage, der mit einem Überschussbetrag von ca. 60.000,00 ab-
schließt, sowie die vorgelegte Hiebsatz- und Einschlagsplanung für das Jahr 2018. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
18 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
Damit ist die DS-Nr.: 161/GV/HFA beschlossen. 
 
5. Budgetbericht - Quartalsbericht der Gemeinde Glashütten für den 

Zeitraum 01.01.2017 - 30.09.2017 gemäß § 28 GemHVO 
hier: Kenntnisnahme 

155/GV/XVIII 

 

Die Gemeindevertretung nimmt den beigefügten Budgetbericht – Quartalsbericht der Gemeinde Glashüt-
ten für den Zeitraum 01.01.2017 – 30.09.2017 gemäß § 28 GemHVO zur Kenntnis. 
 
6. 9. Änderung der Entwässerungssatzung (EWS) der Gemeinde Glas-

hütten; 
hier: Beratung und Beschlussfassung 

134/GV/XVIII 

 

Es wird zunächst redaktionell festgestellt, dass es in der Präambel „Glashütten“ lauten muss. 
 
Anschließend wird über die DS-Nr.: 134/GV, die wie folgt lautet, abgestimmt: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die 9. Änderung der Entwässerungssatzung (EWS) der Gemeinde 
Glashütten gemäß der beigefügten Anlage. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig (Zustimmung) 
 
Damit ist die DS-Nr.: 134/GV beschlossen. 
 
7. Antrag der CDU-Fraktion vom 22.09.2017 bezüglich eines Konzeptes 

zur "Modernisierung im Schwimmbad Schloßborn"; 
hier: Beratung und Beschlussfassung 

159/GV/XVIII 

 

Über den Antrag der CDU-Fraktion, der wie folgt lautet: 
 
„Der Gemeindevorstand soll ein Konzept ausarbeiten, welches einem Kioskpächter langfristig ermög-
licht, seinen Betrieb unabhängig von den Öffnungszeiten des Schwimmbades zu betreiben. Weiterhin 
sollen Maßnahmen zur Sanierung der Sanitäranlagen erfasst werden. Hierbei soll  der Einsatz von För-
dermitteln gemäß dem Schwimmbad- Investitions- und Modernisierungsprogramm (SWIM)  des Landes 
berücksichtigt werden.“ 
 
wird eingehend diskutiert. 
 
Die Fraktionen von Bündnis 90/Die Grünen, FDP und SPD stellen folgenden Änderungsantrag: 
 
Für das Schloßborner Schwimmbad wird ein automatisches Zugangssystem angeschafft, das eine vom 
Kioskbetrieb unabhängige Nutzung des Schwimmbads ermöglicht. Die Kosten sind in den Haushalt 
2018 einzustellen. 
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Des Weiteren wird der Gemeindevorstand gebeten folgende Konzepte zu prüfen: 
 

1. Der im Schwimmbad vorhandene Kiosk wird interessierten Betreibern zum Umbau und zur Er-
weiterung auf eigene Kosten in einen Restaurationsbetrieb zur Verfügung gestellt, wobei der Zu-
gang sowohl vom Schwimmbad als auch von außerhalb ermöglicht wird und der Betrieb ganzjäh-
rig und unabhängig von den Öffnungszeiten des Schwimmbades möglich sein muss. Gleichzeitig 
übernimmt der Betreiber weiterhin die Verpflichtung zur Führung der Schwimmbadkasse. Zum 
Zwecke des Umbaus sind dem Betreiber ggf. an den Kiosk angrenzende Erweiterungsflächen im 
Schwimmbadbereich zur Verfügung zu stellen, ohne dass dadurch der Badebetrieb nennenswert 
beeinträchtigt werden darf.  
 

2. Weitere notwendigen Sanierungs- und Modernisierungsmaßnahmen im Schwimmbad, wie z.B. 
Maßnahmen zur Sanierung der Sanitäranlagen, werden vorbereitet und unter Inanspruchnahme 
der avisierten Fördermittel des Landes Hessen aus dem Schwimmbad-Investitions-und Moderni-
sierungsprogramm (SWIM) realisiert. 

 
Die FWG-Fraktion stellt anschließend den Geschäftsordnungsantrag auf Verweisung der beiden Anträge 
in den Bau- und Siedlungsausschuss und in den Ausschuss für Soziales, Sport, Kultur und Jugend. 
 
Hierüber wird abgestimmt: 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen 
 
Damit wird sowohl der Antrag der CDU-Fraktion gemäß der DS-Nr.: 159/GV und der Änderungsantrag 
der Fraktionen von Bündnis 90/Die Grünen, FDP und SPD in beiden Ausschüssen beraten. 
 
8. Zusatzanfragen der CDU-Fraktion zur Sitzung der Gemeindevertre-

tung am 31.08.2017 zum Thema "vorhandensein einer Mängelliste 
zur Turnhalle Glashütten"; 
hier: Beantwortung durch den Gemeindevorstand 

153/GV/XVIII 

 

Anfrage: 
 
Mit unserer Anfrage vom 09. August 2017 wollten wir zwecks Vorbereitung zu den anstehenden Haus-
haltsberatungen für 2018 eine angeblich seit Monaten erstellen Mängelliste hinterfragen. Grund war u.a. 
die immer wieder auftretende Undichtigkeit des Daches in Abhängigkeit der Regenintensität. Mit Beant-
wortung aus dem Gemeindevorstand am 15.08.2017 erhielten wir erstmalig über eine Mängelliste bzw. 
eine Aufzählung von Besserungsmöglichkeiten Kenntnis. Diese Aufstellung wurde schon am 15.03.2013 
erstellt. Hier wurde auch die Notwendigkeit der Dachreparatur aufgeführt. Ergänzend dazu wurde im 
Rahmen eines Honorarangebotes im September/Oktober 2015 eine Liste für anstehende Renovie-
rungsmaßnahmen (Austausch der Beleuchtung und Prallwand) erstellt. Die Summe der Abarbeitung der 
Renovierungsmaßnahmen beträgt 200.000,00 €. Allerdings wurden hier die Kosten für die seit 2013 be-
kannte Dachsanierung nicht berücksichtigt. Wir sehen die Ertüchtigung der Außenhaut eine Gebäudes 
wichtiger und bestandserhaltender an, als z. B. den Austausch einer Innenbeleuchtung und hinterfragen 
daher das strukturelle Vorgehen über folgende Zusatzfragen: 
 

1. Warum haben wir in den HFA-Beratungen zum Haushalt 2016 die Aufstellung der seit 2013 be-
kannten Mängelliste nicht erhalten, obwohl die CDU den Umfang der Investitionskosten hinter-
fragt hat? 

 
2. Wann erhalten wir eine gesamte Prioritätenliste, aus der hervorgeht, welche Arbeiten zu welchen 

Terminen und Kosten umgesetzt werden können? Hier sollte ausdrücklich die mögliche Eigen-
leistung der Vereine berücksichtigt werden. 
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Zu 1.) 
 
Bei der Mängelliste aus 2013 handelt es sich um eine verwaltungsinterne Auflistung von bekannten Kon-
fliktpunkten, welche zusammen mit dem Sportclub Glashütten aufgenommen worden sind. Die vom 
Sportclub angegebenen Mängel wurden im Einzelnen technisch nicht überprüft und bestätigt. So ist z. B. 
bis Dato nicht klar, ob sich die angegebene Bodenvertiefung noch innerhalt der zulässigen Toleranz be-
findet oder nicht. Akute bzw. einfach zu lösende Probleme wurden umgehend gelöst bzw. entschärft. 
 
In der später erfolgten Kostenschätzung seitens des Architekten wurde die genannte Liste priorisiert und 
ein entsprechender Kostenansatz wurde für den Haushalt 2016 eingestellt. Die Mängelliste aus 2013 
korreliert nicht hundertprozentig mit dem Sanierungsansatz aus 2015 und war somit nicht Gegenstand 
der Haushaltsberatungen. 
 
Zu 2.)  
 
Im Zuge der Haushaltsberatungen im HFA wurden die eingestellten Mittel in Höhe von 200.000 € unter 
Sperrvermerk gesetzt. Bedingungen zur Aufhebung wurden nicht definiert 
 
In den Beratungen rund um die Brandschutzproblematik der Mehrzweckhalle Schloßborn wurden die 
Haushaltsmittel zur Sanierung des Bürgerhauses und der Turnhalle Glashütten (jeweils 200.000 €) für 
die Sanierung der Mehrzweckhalle in Schloßborn reserviert. Folglich konnte bislang keine Detailplanung 
beauftragt werden. Im Haushalt 2018 werden die Mittel wieder veranschlagt. 
 
 
9. Zusatzfragen der CDU-Fraktion zur Sitzung der Gemeindevertretung 

am 29.06.2017 zum Thema "Gesundheitliche Unbedenklichkeit unse-
rer Kunstrasenplätze"; 
hier: Beantwortung durch den Gemeindevorstand 

141/GV/XVIII 

 

Eine Beantwortung liegt noch nicht vor. 
 
 
10. Zusatzanfragen der CDU-Fraktion zur Sitzung der Gemeindevertre-

tung am 31.08.2017 zum Thema Kostenstruktur der Kindergärten; 
hier: Beantwortung durch den Gemeindevorstand 

152/GV/XVIII 

 

Eine Beantwortung liegt noch nicht vor. 
 
 
11. Zusatzfragen der CDU-Fraktion zur Sitzung der Gemeindevertretung 

am 29.06.2017 bezüglich verschiedener Fragen zum Thema "Bebau-
ungsplan - Über dem Seegrund"; 
hier: Beantwortung durch den Gemeindevorstand 

140/GV/XVIII 

 

Eine Beantwortung liegt noch nicht vor. 
 
 
12. Anfrage der CDU-Fraktion vom 22.09.2017 bezüglich einer Sach-

standsinformation zum Thema „Konzeptausarbeitung Mit-
fahrerbank"; 
hier: Beantwortung durch den Gemeindevorstand 

160/GV/XVIII 

 

Eine Beantwortung liegt noch nicht vor. 
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Nach Schluss der Sitzung: 
 
Fragen aus dem Publikum: 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Die Vorsitzende ausgefertigt: 
  
  
gez. Heike Kolter  
 Schriftführer 
 
 
 
 
 
 
 































CDU-Fraktion 
in der Gemeindevertretung von Glashütten 
XVIII. Legislaturperiode (2016 – 2021) 

 
 
         

 

 

Glashütten, 22. September 2017 

Antrag zur nächsten Sitzung der Gemeindevertretung am 09.11.2017 

Sehr geehrte Frau Vorsitzende, 

nehmen Sie bitte den folgenden Antrag der CDU-Fraktion zum Thema „Modernisierungen im 

Schwimmbad Schloßborn“ auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung: 

Beschlussantrag: 

Der Gemeindevorstand soll ein Konzept ausarbeiten, welches einem Kioskpächter langfristig 

ermöglicht, seinen Betrieb unabhängig von den Öffnungszeiten des Schwimmbades zu betrei-

ben. Weiterhin sollen Maßnahmen zur Sanierung der Sanitäranlagen erfasst werden. Hierbei soll  

der Einsatz von Fördermitteln gemäß dem Schwimmbad- Investitions- und Modernisierungspro-

gramm (SWIM)  des Landes berücksichtigt werden. 

 

Begründung: 

Die Pächter der vergangenen 3 Jahre haben schon nach einem Jahr den Vertrag gekündigt, da 

nach eigener Aussage ein wirtschaftlicher Betrieb unter den jetzigen Bedingungen nicht umsetz-

bar ist. Die in 2016 durch den Gemeindevorstand angekündigte Attraktivitätssteigerung des 

Schwimmbades hat nicht zu einer höheren Wirtschaftlichkeit des Kioskbetriebes geführt. Da über 

den Kioskbetrieb ebenfalls der Verkauf der Eintrittskarten erfolgt, sehen wir ein finanzielles Risiko 

für die Gemeinde, wenn der Kartenverkauf mit eigenem Personal erfolgen muß. Eine höhere 

Flexibilität ist für einen Pächter  nur gegeben, wenn beispielhaft der Gastrobereich in der Form 

erweitert wird, so dass er unabhängig des Öffnungszeitraumes von 4 Monaten im Jahr des 

Schwimmbades  bzw. der festgesetzten Tageszeiten betrieben werden kann. In dem Zusam-

menhang sollten z.B. auch die Sanitäreinrichtungen den aktuellen Anforderungen angepasst 

werden. Vorschlagsweise würde ein neu  zu errichtender Außenbereich die Bewirtung von Wan-

derern, Radfahrern oder auch Anwohnern ermöglichen, die nicht unbedingt in das Schwimmbad 

wollen. Alle Pächter der letzten Jahre haben im Kern  identische Aussagen für die Zukunftsfähig-

keit des Kioskbetriebes erläutert. Die Sanierung der Sanitäranlage ist seit langer Zeit im Focus. 

Unser Schwimmbad ist für die Sportvereine, für den Schwimmunterricht und für den Freizeitsport 

An die 
Vorsitzende der Gemeindevertretung 
Frau Kolter 
Bürgerhaus 
Schlossborner Weg 2 
 
61479 Glashütten 
 

Akazienweg 7 

61479 Glashütten 

Tel. (06174) 9982988 

 

E-Mail: 

Klaus.Hindrichs@online.de 

www.cdu-glashuetten.de 



unverzichtbar. Das aktuelle Förderprogramm bietet die ideale Gelegenheit, dringende Moderni-

sierungsmaßnahmen  in unserem Schwimmbad umzusetzen. 

 

 

 

Klaus Hindrichs 

Fraktionsvorsitzender 



CDU-Fraktion 
in der Gemeindevertretung von Glashütten 
XVIII. Legislaturperiode (2016 – 2021) 

 

 
 
       Glashütten, den 22. September 2017 
 
 
Anfrage zur nächsten  Sitzung der Gemeindevertretung am 09.11.2017 
 
Sehr geehrter Frau Vorsitzende, 
 
nehmen Sie bitte die Anfrage der CDU- Fraktion auf die Tagesordnung der nächsten  Sit-
zung der Gemeindevertretung. 
 
Anfrage: 
 
Wir bitten um eine Sachstandsinformation zum Thema „Konzeptausarbeitung Mit-
fahrerbank “ entsprechend der Beantwortung folgender Fragen: 
 
In der Gemeindevertretungssitzung am 24.03.2017 wurde auf Antrag der CDU Fraktion 
mehrheitlich beschlossen, dass der Gemeindevorstand in Anlehnung an das Pilotprojekt 
„Mitfahrerbank“ ein Konzept ausarbeiten soll, welches in einem ersten Schritt das Angebot 
des öffentlichen Nahverkehrs zwischen unseren Ortsteilen, und in einem 2. Schritt die An-
bindung angrenzender Kommunen zu unserer Gemeinde erweitert. Hierbei sollen an mar-
kanten Punkten in unseren Ortsteilen farblich abgesetzte Parkbänke mit klappbaren Rich-
tungsschildern aufgestellt werden. 
Das Konzept sollte  vor Beginn der anstehenden Haushaltsberatungen ausgearbeitet sein. 
Zum Abarbeitungsfortschritt haben wir folgende Fragen: 
 

1) Welche Erkenntnisse hat das nach unserer Empfehlung mit dem Ideengeber in der 
Verbandsgemeinde Speicher zu führende Gespräch  gebracht? 

2) An welchen markanten Punkten können die Bänke mit den klappbaren Richtungs-
schildern in unseren Ortsteilen aufgestellt werden? 

3) Wie ist der Finanzplan zum Vorhaben? 
 

 
 
 
 

Klaus Hindrichs 
Vorsitzender der CDU- Fraktion 

An die 
Vorsitzende der Gemeindevertretung 
Frau Heike Kolter 
Bürgerhaus 
Schlossborner Weg 2 
 
61479 Glashütten 
 

Akazienweg 7 

61479 Glashütten 

Tel. (06174) 9982988 

 

E-Mail: 

Klaus.Hindrichs@online.de 

www.cdu-glashuetten.de 
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